

Communiqué de presse Le Centre Femmes Suisse

Les Centre Femmes Suisse veulent plus de femmes à la tête des entreprises du secteur de la santé et des primes d'assurance-maladie plus basses pour tous

Lucerne, le 23 mars 2023

Cette année, l'assemblée générale des Centre Femmes Suisse est entièrement placée sous le signe des femmes et de la santé. Il est décidé de dire oui au frein aux coûts et non à l'initiative pour l'allègement des primes. Les primes d'assurance maladie sont beaucoup trop élevées, surtout pour les familles ! Avec le frein aux coûts, les politiques agissent enfin et obligent la branche à agir. En compagnie d'expertes de premier plan issues de la recherche et de l'économie ainsi que de politiciennes de renom, le Centre Femmes Suisse fêtent leurs deux dernières conseillères d'Etat, Céline Huber (UR) et Susanne Hartmann (SG), et poursuivent ainsi leur série de succès. En 2023, Le Centre Femmes Suisse ont connu une croissance de 27%, ont obtenu 4 nouveaux sièges au Conseil d'Etat et ont fait passer la part des femmes dans le groupe parlementaire du Centre de 26 à 34%. Les membres d'honneur nommés sont Ruth Humbel (Le Centre Conseillère nationale 15.09. 2003 - 26.02.2023) et Lucrezia Meier-Schatz (Le centre Conseillère nationale 06.12.1999 - 29.11.2015).

Le 23 mars 2024, l'assemblée générale réunira des politiciens et des dirigeants renommés de la recherche et de l'économie pour une discussion commune animée par la présidente Christina Bachmann-Roth. Seront présents : Eveline Widmer-Schlumpf, conseillère fédérale, Michaela Tschuor, conseillère d'Etat lucernoise, Elisabeth Schneider-Schneiter, conseillère nationale bâloise, Regina Grossmann, directrice du Medical Trials Center de l'Université de Zurich, Fabienne Hartmann-Fritsch, cofondatrice de CUTISS SA, et Philomena Colatrella, CEO et présidente de la direction générale du Groupe CSS. Parmi les invités figurent la conseillère nationale de Nidwald Regina Durrer et la conseillère d'Etat zougoise Silvia Thalmann.

Dans ce panel de haut niveau, il sera question de la perspective des femmes dans la politique de la santé. En effet : la promotion de la recherche médicale sexospécifique est politiquement décisive pour garantir des soins de santé équitables pour tous les sexes. Historiquement, les études médicales ont souvent été menées unilatéralement sur des hommes, ce qui entraîne des déficits considérables dans le diagnostic, le traitement et la prévention des maladies chez les femmes. Les mesures politiques devraient inclure la mise à disposition de fonds pour les études correspondantes, des directives pour une représentation équilibrée des sexes dans les essais cliniques et une sensibilisation aux différences de santé liées au sexe dans la formation médicale.

Un autre thème du domaine de la santé et des femmes est la proportion de femmes parmi les cadres des entreprises du secteur de la santé. Celui-ci reste malheureusement faible, bien que la majorité des femmes travaillent dans les professions de la santé. Des mesures politiques doivent enfin permettre de concilier vie familiale et vie professionnelle.

Le Centre Femmes Suisse ont adopté les revendications suivantes.

Pour le système de santé en Suisse :

- **Stop à l'augmentation des primes** : Le Centre Femmes Suisse s'engage à stopper l'augmentation des primes d'assurance maladie. Les femmes ne doivent pas supporter des primes plus élevées en raison de leur sexe.
- **Mesures de maîtrise des coûts** : Baisse des prix des médicaments et des tarifs hospitaliers : Réduire les coûts des médicaments et des hospitalisations afin de diminuer la charge financière de l'assurance obligatoire des soins (AOS).
- **Nouvelles incitations tarifaires** : création de structures tarifaires innovantes qui incitent à fournir des prestations efficaces en termes de coûts. Les offres ambulatoires et la physiothérapie doivent bénéficier de ressources suffisantes.

Pour les employeurs du secteur de la santé :

- Augmentation de la part des femmes dans la direction: Le Centre Femmes Suisse s'engage pour une plus grande présence des femmes dans la direction des hôpitaux et des autres acteurs du secteur de la santé.
- Des conditions de travail plus attrayantes : Afin de lutter contre la pénurie de personnel qualifié, nous nous engageons pour de meilleures conditions de travail pour les femmes dans le secteur de la santé. L'accent est mis sur la conciliation de la vie professionnelle et de la vie familiale.

Pour la promotion et le respect de la santé physique et mentale des femmes et des enfants :

- Promotion de la médecine de genre : Le Centre Femmes vise à renforcer la recherche sur les maladies liées au genre et s'engage à obtenir des moyens financiers dans ce domaine.
- Influence des médias sociaux sur la santé mentale : les enfants en particulier doivent être protégés contre les effets de l'utilisation des médias sociaux.
- Protection contre la violence et l'oppression : engagement actif contre la violence domestique et protection des femmes contre la violence, l'exploitation et l'oppression.

- Santé mentale des femmes dans la prostitution : nous nous engageons pour la santé mentale des femmes dans la prostitution et encourageons les mesures qui améliorent leurs conditions de vie.

Avec des objectifs ambitieux, Le Femmes Centre Suisse continue à façonner la politique. Elles adoptent des objectifs de croissance pour les sections dans les cantons et des priorités politiques - par exemple en matière de réglementation de la prostitution en Suisse et de politique familiale. Le financement du parti constitue un défi, afin de pouvoir avancer de manière efficace et efficiente en dehors de l'année électorale.

Pour plus d'informations, veuillez contacter :
Christina Bachmann-Roth, Présidente, 079 686 47 95.